
 
COMPTE-RENDU DE LA R ÉUNION DU COMIT É DIRECTEUR DU 06-10-2023 

 
PRÉSENTS Yannick Tonner, François Bichon, Jacques Cousin, Xavier Teulade, Christian Guichot, Serge Klouy, Jean-Marc 
Bordenave, Michel Laplace, Mireille Guillaut  
ABSENTS EXCUSÉS : Stanislas Pédebéarn, Lucas Estay, Luc Ball 
INVITÉ: Dominique Vélicitat 
2 démissions : Francis Gaudin et Vincent Cazals  
 

Le point sur la trésorerie du club : 
Très bonne trésorerie ; 
Beaucoup de sorties avec rémunération de professionnels . 
Selon la sortie petite participation financière demandée aux inscrits . 
Les subventions FFCAM pour les écoles d’escalade (500+400) ont été versées ; 
La facture de Gaston Fébus réglée (1 680€). 

Le point sur les adhésions : 
Rappel de Yannick :l’assurance de la licence 2022-2023 couvre jusqu’au 31 octobre mais 
« l’adhésion » au club se termine le 30 septembre ; donc il fait avoir renouvelé sa licence pour 
participer aux sorties à partir de 1er octobre . 
Les renouvellements et les nouvelles adhésions sont en augmentation au niveau fédéral ; cela ne se 
répercute pas chez nous. À voir pourquoi si le problème perdure . 
Nous n’avons plus de réduction dans les refuges espagnols qui ne fonctionnent pas selon le système 
général européen. 

Le point sur la journée du forum des associations : 
Très fréquenté cette année et présence de beaucoup d’encadrants. 

Congrès fédéral à Pau 11 et 12 novembre : 
Yannick invite les membres du CD à y participer ; il va aussi informer et motiver tous les adhérents ; 
François propose que les participants du CD se concertent avant pour choisir les ateliers et pour faire 
une liste les questions à poser . 
LIEN pour s’inscrire : 
https://ffcam.fr/index.php?&_lang=FR&alias=presentation-congres-2023 

Le Grand Parcours de randonnée : 
Il est organisé par le Comité Départemental ; 
Il aura lieu le dernier week-end du mois de mai à Lescun ; 
Yannick voudrait que beaucoup d’encadrants se mobilisent et que beaucoup d’adhérents participent ; il 
y aura de nombreux ateliers ; donc faire de la publicité . 
Les Grands Parcours permettent de faire connaître le CAF . 
François nous informe que le Comité Régional pense organiser un grand parcours Canyonning en 
septembre  

Préparation de l’Assemblée Générale du club : 
Elle aura lieu le samedi 25 novembre et tout se passera à O’Garage ; 
Tiers renouvelable : Serge François et Lucas sont d’accord pour continuer ; il reste 5 places dans ce 
tiers ; 
Deux candidats potentiels Dominique Vélicitat et Théo Lubet Il faut en trouver d’autres pour 
augmenter l’effectif du CD ; 
Petit aparté sur l’alpinisme : François voudrait que l’on différencie les appellations « Alpinisme et 
Escalade » et voudrait en parler à l’AG ; la discussion qui suit montre que la différence est difficile à 
établir ; exemple avec la Voie Tobazo « escalade »car entièrement équipée mais « alpinisme » à cause 
de sa longueur. 

 La réorientation budgétaire vers certaines activités du club ; 
Yannick veut de l’équité dans le financement des activités.Pour le moment c’est la SAE qui a la 
priorité avec ses 14 créneaux et ses 7 journées escalade / personne .Si on a un gros investissement à 
faire (matériel ou encadrement ) la SAE est prioritaire. 

La difficulté à trouver des volontaires pour l’encadrement « randonnée montagne » :La preuve en est 
qu’une seule personne a répondu à la demande de remplacement des randonnées de Christian Guichot  

 Il faudra peut-être employer et rémunérer des accompagnateurs montagne . 



S’ajoute aux manque d’encadrants le problème de l’inscription aux sorties sur le site ; certaines fois 
tout se remplit très vite et des adhérents ne prendront plus la licence s’ils ne peuvent pas participer aux 
sorties .  
Quelques solutions proposées : augmenter (un peu) le nombre de participants. Ouvrir l’inscription plus 
tardivement. Ajouter « si la sortie est complète contacter l’encadrant ». Recruter. 

 Formation : Il faut trouver des candidats, faute de quoi une professionnalisation des activités du club se 
profile à court-terme. 

On a déjà beaucoup de sorties avec professionnels pour l’alpinisme et le club se substitue aux adhérents 
pour financer ces sorties qui n’ont qu’un petit nombre de participants. Peu de personnes veulent passer 
le brevet d’alpinisme.Yannick est en pourparlers avec Alexis Chassin, Luis Oteiza, Nicolas Blancpain 
et Quentin Neveux. François va envoyer un mail à tous ceux qui participent aux sorties alpinisme et 
leur proposer la formation. Rappel : tous les stages sont remboursés dès l’obtention du diplôme. 

Préparation du programme hiver printemps : 
 Elle va commencer cette semaine. 

La permanence du vendredi soir .Définition d’un calendrier, il est anormal que ce soit toujours les 
mêmes qui viennent assurer cette permanence ; 

Tous les membres du Comité Directeur qui n’habitent pas très loin doivent venir à tour de rôle ; 
Jacques va envoyer un planning pour que les membres du CD puissent choisir leurs vendredis. 

 Achat de matériel ? Le point sur notre matériel : 
Pas de matériel à commander pour les activités du club (hors SAE) ; 
Matériel pour le mur :  

ACCORD DU CD pour : 
Jeu de prises (1 500€), 
Tapis (Nombre à déterminer par le responsable / 500€ pièce), 
Échelle télescopique pour équiper le mur, 
Rémunération de deux professionnels pour changer les voies, 2 fois par an et sur 4 jours. 

Organisation d’un week-end consacré aux encadrants pour les mois d’avril ou mai prochain : 
Nous allons proposer un Week-end à Gavarnie (Gypaète) les 4 et 5 mai (totalement pris en charge par 
le club : journée du samedi et soirée « ensemble » pour faire connaissance et discuter des problèmes et 
dimanche « libre ». 

Faut-il organiser un week-end à Rocópolis ? 
Il est décidé de proposer ce week-end tous les deux ans ; donc prochain week-end pour 2024. 

Le point sur le week-end de Techniques Hivernales, le point sur la formation de Techniques Alpines 
de juillet dernier. 

Le week-end « techniques hivernales » organisé par Yannick et François + professionnels s’est bien 
passé. 
Cette année le week-end « techniques estivales » a été organisé par Nicolas Blancpain et Tom Sabatier 
+ Yannick (18 personnes.) 
 Il en sera de même pour le week-end « techniques hivernales » de 2024 ; Yannick fera venir le PGHM 
d’Oloron. 

Le point sur la responsabilité de la SAE  
Nous avons un responsable de l’école d’escalade mais qui fait le point sur le matériel ? Sur les EPI ? 
Sur la sécurité du mur ? Qui fait la liaison sur les inscriptions et la caisse avec Mireille ? 
Responsable de l’École d’Escalade : Dominique Vélicitat . 
Responsable Adultes Anicée Lopez . 
Responsable du matériel et EPI : Lionel Petit ; 
Responsables sécurité : Jean-Jacques Lapoux et Théo Lubet . 
Caisse du mur: Dominique fera le relevé de caisse et portera l'argent dans la boîte aux lettres du local ; 
Nouvelles Inscriptions (hors internet) réglée par chèque ou espèces : SMS à Mireille - 06 45 25 74 46 - 
qui viendra chercher la feuille d'inscription. 

Points demandés par François : L’organisation de notre UFCA Point sur les candidats instructeurs du 
club. Les Écoles. 

UFCA :  Le 16/12/2003  Lieu: Club Alpin Orthez  Responsable : Yannick.  
Il y a eu une erreur de saisie sur le montant de la participation stagiaires.Il faut lire 10 € au lieu de 50 €. 

Point sur les candidats instructeurs du club :Le Comité Directeur de la Nouvelle Aquitaine doit présenter 
des candidats ; le cursus est long et très lourd . Dominique Morincôme s’est proposé pour suivre la 
formation instructeur-raquettes.  



Les Écoles :Nous avons jusqu’au 10 décembre pour renouveler la labellisation ; même si elle ne 
fonctionne pas pour le moment, nous allons renouveler la labellisation de l’école d’aventure et organiser 
des sorties pendant l’année. Jean-Jacques Lapoux est d’accord pour en organiser .Il faudrait aussi refaire 
des sorties ski pour les jeunes ; comme l’encadrement de ces sorties demande du monde il vaut mieux ne 
pas prendre les débutants et les diriger sur le CAF de la Vallée d’Ossau qui organise tous les ans un cycle 
de formation et perfectionnement ski alpin  pour tous âges et tous niveaux . 

Point demandé par Jacques : La Flamme Olympique : 

Elle passera à Orthez le 20 mai et les associations doivent faire des propositions d’animations ; la 
flamme resterait une heure à Orthez mais les animations peuvent se faire avant, pendant ou après son 
passage. Réponse à donner avant fin novembre ; 
Plusieurs pistes : Tour Moncade (mais grimpeurs du mur uniquement.), tyrolienne aux arènes, (ouverte 
au public), rappel sur les piliers de La Moutète (grimpeurs du mur), location d’un mur d’escalade (à 
voir le financement). 

 
Points demandés par Luc en son absence 

Gratuité de licence pour les encadrants qui assurent 12 journées par an   Proposition non retenue ; 
Si l’on fait le compte de l’ensemble des encadrants ayant suivis une formation, on ne devrait pas 
rencontrer de problème.  
        Yannick et Mireille font de la relance alors que c’est le travail des responsables de commission ; 

On ne peut obliger personne à encadrer à partir du moment où ils ont encadré un certain nombre 
de sorties . Il n’y a plus que sept Initiateurs Randonnée Montagne encore présents au club et qui 
sont en « état » d’encadrer des sorties. 

Nous ne sommes pas obligés non plus de proposer une sortie le samedi et une le dimanche, il y a une 
bonne dizaine d’années les sorties d’un jour se déroulaient plutôt le dimanche. Aujourd’hui on propose 
également bien souvent des sorties le mercredi, c’est très bien ; mais ne doit pas non plus être un jour 
« obligé ». 

Rien n’est obligatoire et chaque encadrant peut choisir ses jours ; les samedis et les mercredis 
sont bien appréciés (de plus en plus de retraités dans le club) ; 
De plus, à cette époque, le nombre d’adhérents – Français – du club était sans rapport avec celui 
d’aujourd’hui. 

Pour le matériel, pas de besoins exprimés pour Rando montagne et Alpine. OK 
Concernant la révision des DVA, ils ne partiront que courant novembre, sauf si une personne veut 
prendre le relais.  
           Non,  pas de relais on laisse Luc s’en occuper. 


